



**Beschluss des MIT-Bundesvorstands am 17. Februar 2014 und
des MIT-Präsidiums am 6. März 2014**

**Änderungsanträge des MIT-Bundesvorstands zum:
Europapolitischen Antrag des CDU-Bundesvorstandes an den 26. Parteitag**

Änderungsantrag 1:

Ergänze hinter Zeile 314 neu:

„Vertragsänderungen, die mit einem Verlust der nationalen Haushaltshoheit einhergehen, widersprechen jedoch dem Deutschen Grundgesetz. Vor entsprechenden Grundgesetzänderungen müssen geeignete Verfahren der Beteiligung der Bevölkerung gefunden werden.“

Änderungsantrag 2:

Streiche in Zeile 418 „zwei“ und setze „drei“ und ergänze in Zeile 419 neu „leistungsstarke Unternehmen“:

„Denn sie baut auf ~~zwei~~ **drei** Säulen auf: Auf tüchtige, verantwortungsvolle Bürger, **leistungsstarke Unternehmen** und auf einem verlässlichen, handlungsfähigen Staat.“

Änderungsantrag 3:

Ergänze in Zeile 510/511 neu „und ihre Verantwortung für die Geldwertstabilität“:

„Für eine stabile Währung **sind** die Unabhängigkeit der Europäischen Zentralbank **und ihre Verantwortung für die Geldwertstabilität** unverzichtbar.“

Änderungsantrag 4:

Ergänze in Zeile 520 hinter „Schuldenbremsen ein.“ Neu:

„Wir werden zudem darauf achten, dass die EZB im Rahmen ihres rechtlichen Auftrages handelt.“

Änderungsantrag 5:

Ergänze in Zeile 622 hinter „deshalb ab.“ neu:

„Dies gilt auch für einen Bankenabwicklungsfonds, der von den Marktteilnehmern und nicht vom Steuerzahler zu finanzieren ist. Eine Vergemeinschaftung (Übertragung der Verantwortung auf EU-Institutionen) dieses Fonds lehnen wir auch aus verfassungsrechtlichen Gründen entschieden ab.“

Änderungsantrag 6:

Streiche in Zeile 624 „Staatsschulden“ setze neu „**Staats- und Bankenschulden**“.

Änderungsantrag 7:

Ergänze hinter Zeile 650 neu:

„Sollte es in einem Euroland zum Verlust der Schuldentragfähigkeit kommen, muss ein Verfahren zur planmäßigen Entschuldung eingeleitet werden. Dabei muss es gelingen, die finanzielle Handlungsfähigkeit wieder herzustellen und gleichzeitig die Aufgaben der öffentlichen Hand weiterhin wahrzunehmen. Vorbild könnte das in den USA erfolgreich eingesetzte Verfahren zur Entschuldung insolventer Kommunen sein. In der Entschuldungsphase sollte dem Euroland ein EU-Sparkommissar an die Seite gestellt werden, der die Verwendung der staatlichen Mittel sowie die Umsetzung der erforderlichen Restrukturierungsmaßnahmen überwacht. Er soll Durchgriffsrechte erhalten, falls das betroffene Euroland seinen Pflichten nicht nachkommt.“

57
58 Sofern ein Mitgliedstaat der Währungsunion dauerhaft nicht willens oder in der Lage ist, die mit
59 der gemeinsamen Währung verbundenen Regeln einzuhalten, kann er freiwillig aus der Eurozone
60 ausscheiden, ohne die Europäische Union zu verlassen. Er wird den anderen Mitgliedstaaten
61 gleichgestellt, die nicht die Währung Euro haben.“
62

63 **Änderungsantrag 8:**

64 Streiche in Zeile 813 „gemeinsame Europäische Institutionen.“
65 Setze an dieser Stelle neu: „geeignete zwischenstaatliche und europäische Verfahren.
66

67 **Änderungsantrag 9:**

68 Ergänze in Zeile 817 hinter „errichten.“:
69 „Dabei muss es gelingen, die EZB-Aufsichts- und Kontrollfunktionen für die Bankenunion
70 unabhängig vom geldpolitischen Auftrag der EZB auszugestalten.“
71

72 **Änderungsantrag 10:**

73 Ergänze hinter Zeile 832 neu:
74 „Eine Vergemeinschaftung dieses Fonds (Übertragung der Verantwortung auf EU-Institutionen)
75 lehnen wir jedoch ab. Die demokratische Kontrolle muss hier den beteiligten Euroländern obliegen.
76

77 **Änderungsantrag 11:**

78 Streiche in Zeile 1933-1934:
79 ~~Daher werden wir uns für eine maßvolle Umsetzung der Ökodesign-Richtlinie einsetzen.~~
80

81 **Änderungsantrag 12:**

82 Ergänze hinter „Außenpolitik sein.“ in Zeile 3060 neu:
83 „Auch die zunehmende Christenverfolgung in der Welt bedarf einer wirksamen europäischen
84 Antwort.“
85

86 **Änderungsantrag 13:**

87 Ergänze in Zeile 598 hinter „erfolgreich sind“:
88 „Unsere Pflicht ist es dabei, dass Deutschland in Sachen Wettbewerbsfähigkeit und nachhaltige
89 Strukturreformen Vorbild ist und bisherige Reformschritte nicht zurückgedreht, sondern mutig
90 fortgesetzt werden.“